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ACP La Grange - Procès Verbal de l'Assemblée générale virtuelle du 27-05-2021 

 
Les copropriétaires de la résidence « La Grange » se sont réunis en assemblée générale virtuelle, le jeudi 27 
mai 2021, via la plateforme de vidéoconférence ZOOM.   
Les convocations ont été adressées par mail et en courrier simple le 11-05-2021.  
 
Sont présents : 
Mr CREMER Stéphane Appartement 1/03 (1413), Boxe 2 (13), Parking 1 (48) (1474 voix) représenté par Mr 
MATOUNDOU; DEBROUX - PIRONT Appartement 3/06 (1122), Boxe 3 (14), Parking 11 (48), Parking 12 (48) 
(1232 voix); Mme DELOMBRE - NOEL Appartement 2/04 (1385), Boxe 4 (18), Parking 10 (48) (1451 voix); Mr 
MATOUNDOU - GROSJEAN Appartement 2/05 (1431), Boxe 5 (19), Parking 2 (48), Parking 4 (61) (1559 
voix); Mr MOYEN Olivier Appartement 0/01 (1433), Boxe 6 (17), Parking 6 (48), Parking 7 (48) (1546 voix); 
Mr SOENEN Pierre Appartement 3/07 (1161), Boxe 7 (17), Parking 9 (48) (1226 voix) 
 
Sont excusés : 
Mr et Mme LOVADINA - LECLER Appartement 1/02 (1402), Boxe 1 (14), Parking 3 (48), Parking 5 (48) (1512 
voix) 
 
Quorum des présences : 
Copropriétaire Voix Présent Mandataire 
CREMER Stéphane  1474 Représenté Mr MATOUNDOU 

DEBROUX - PIRONT 1232 Présent  
DELOMBRE - NOEL  1451 Présent  

LOVADINA - LECLER  1512 Excusés  
MATOUNDOU - GROSJEAN 
(Présentiel) 

1559 Présent  

MOYEN Olivier  1546 Présent  

SOENEN Pierre 1226 Présent  
Copropriétaires : 7 
Lots : 25 

10000 8488  

 
 
Quorum des présences : 
Copropriétaires : 7 
Lots : 25 
Voix : 10000 
Cop. présents : 6 
Lots présents : 21 
Voix présentes : 8488 
Mandataires : 1 
Procurations : 1 
Remarques : 50% des voix représentées 
Double quorum atteint, l'assemblée peut se tenir 
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Résultat des décisions soumises à un vote, prises lors de l'assemblée générale : 
Point Majorité Voix Pour Contre Abs. % Résultat 

02) Désignation du président 
et du secrétariat 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

03) Reconduction du contrat 
de syndic 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

04) Rapport et Désignation 
des membres du conseil des 
copropriétaires 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

05) Désignation d'un 
vérificateur aux comptes 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

06) Approbation du PV de l'AG 
précédente 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

07) Approbation des comptes 
de l'exercice précédent 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

08) Budget - Appel de fonds 
de roulement 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

09) Constitution éventuelle 
d'un fonds de réserve 

50,00% 8488 0 8488 0 0,00% Refusé 

10) SAV HABITAT + : état des 
lieux 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

11) Mise à jour des 
statuts/ROI : information et 
décision 

80,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

12) Placement d'un luminaire 
extérieur : information et 
décision 

50,00% 8488 0 8488 0 0,00% Refusé 

13) Mode de transmission des 
documents : information et 
décision 

50,00% 8488 8488 0 0 100,00% Accepté 

   
 
Procès verbal détaillé : 
01- Vérification des présences, des procurations et droits de vote 

 
Pas de vote 
Tous les copropriétaires présents ou représentés ont validé la feuille de présences. D'après celle-ci, le syndic 
vérifie que l'assemblée est régulièrement constituée pour pouvoir délibérer. 6 copropriétaires sur 7 sont 
présents ou représentés (8488/10.000èmes). 
Le double quorum est atteint. 
 
La séance valablement constituée est donc déclarée ouverte. 
 
02- Désignation du président et du secrétariat 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic propose d'assurer le secrétariat. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Désignation de Mr SOENEN comme président de l'assemblée générale et du conseil de copropriété" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
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03- Reconduction du contrat de syndic 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le contrat de syndic arrive à échéance le 31/03/2022. Etant donné que l'AG aura lieu après la date d'échéance, 
le syndic a ajouté le point à l'ordre du jour cette année pour être en ordre. Le syndic propose de reconduire 
son contrat au 01/04/2022. Les copropriétaires souhaitent que le contrat de syndic soit reconduit pour une 
durée d'un an maximum. Pour pouvoir ajouter le point à l'ordre du jour de l'assemblée générale du mois de mai 
2023, le syndic propose de reconduire son contrat pour une durée de 15 mois. 
Le syndic précise qu'aucune augmentation tarifaire n'est d'application. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Reconduction du contrat de syndic au 01/04/2022 jusqu'au 01/07/2023 aux mêmes conditions tarifaires" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
04- Rapport et Désignation des membres du conseil des copropriétaires 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic procède au vote : 
 
"Désignation de Mme GROSJEAN et de Mr MOYEN comme membres du conseil de copropriété pour cette 
année" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
05- Désignation d'un vérificateur aux comptes 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic procède au vote. 
 
"Désignation de Mr MOYEN comme vérificateur aux comptes " 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
06- Approbation du PV de l'AG précédente 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic questionne l'Assemblée sur le procès-verbal de la dernière Assemblée Générale Ordinaire. 
 
L'Assemblée n'émet aucune remarque. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Approbation du PV de l'AG précédente" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
 
07- Approbation des comptes de l'exercice précédent 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
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Mr MOYEN a vérifié les comptes de la copropriété. Il souhaite que le technicien n'effectue plus de travaux à la 
résidence. Les menus travaux seront dorénavant réalisés par les copropriétaires eux-mêmes. 
En cas de travaux urgents, le syndic prendra contact avec le conseil de copropriété pour savoir à quel 
sous-traitant demander l'intervention. 
 
Le budget 2020-2021 voté à l’assemblée générale précédente s’élève à 8.965€. 
L’état détaillé des dépenses présente un total 10.202,38€ pour un total de frais réels de 10.507,57€. 
 
Un appel de fonds de roulement permanent à hauteur de 2.000€ a été constitué. 
 
Les appels de fonds de roulement trimestriels correspondent à 4 trimestrialités calculées sur base du budget : 
4 X 2.310€ = 9.240€. 
 
Un appel de fonds spécial adoucisseur a été constitué = 3.703,34€. 
 
Les comptes clients présentent avant répartition un solde créditeur de 3.324,18€. 
 
La balance des comptes fournisseurs s’élève à 0€. 
 
Le compte factures à recevoir présente un solde créditeur de 3.703,31 € qui correspond à la facture de 
l'adoucisseur. 
 
Le compte charges à reporter présente un solde débiteur de 226,92 € relatif aux quotes-parts afférentes à 
l’exercice prochain dont les factures sont payées totalement durant l'exercice. 
 
Le sinistre bris de vitre présente un solde débiteur de 249 € correspondant à la franchise. 
NB : le paiement a été réclamé au locataire de Mr DEBROUX, responsable du sinistre. 
Le syndic enverra à Mr DEBROUX copie du mail envoyé aux locataires après l'AG. 
 
Les comptes de charge présentent un résultat de 0 €. 
 
Le solde sur le compte courant ING : 8.551,62 €. 
Le solde sur le compte épargne ING : 0,00 €. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Approbation des comptes de l'exercice précédent" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
08- Budget - Appel de fonds de roulement 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic propose un budget annuel du 01/04/2021 au 31/03/2022 s'élevant à 8.355 €. 
 
Sur base du budget ci-avant présenté, le syndic propose de payer les avances sur le fonds de roulement, par 
trimestrialité, aux dates suivantes : 
 
01/04/2021 - 01/07/2021 - 01/10/2021 - 01/04/2022 
 
Le syndic précise que le système de détection incendie sera entretenu par la société STANLEY Sécurité qui 
propose un système de garde 24/24h et 7/7j. 
 
Le syndic procède au vote : 
"Approbation d'un budget annuel ordinaire de 8.355 €" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
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09- Constitution éventuelle d'un fonds de réserve 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic procède au vote :  
 
"Constitution d'un fonds de réserve pour l'année 2021-2022" 
 
Vote Contre à l'unanimité 
 
10- SAV HABITAT + : état des lieux 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
 
Le syndic parcourt la liste des remarques adressée à Habitat +, point par point, afin de dresser un état des 
lieux des problèmes toujours présents et non résolus.  
 
Mr MOYEN constate toujours des infiltrations d'air par le châssis. 
 
Infiltration récurrente d’humidité dans le plafond du hall d’entrée de l’appartement de Mr et Mme 
MATOUNDOU suite à une poutre rouillée et non traitée. 
Mr SOHET précise qu'il ne s’agit pas d’une entrée d’eau au plafond du hall d’entrée mais plutôt une 
microfissure due aux matériaux placés.  
Présence également d'une cloque au niveau de la fenêtre de la cuisine chez Mr et Mme MATOUNDOU. 
Il est prévu que le peintre gratte et repeigne ces deux endroits endommagés pour vérifier que tout est bien 
sec. 
 
Humidité globe lumineux - Mr SOHET va mandater une nouvelle société détectrice de fuite (autre que CIBOR) 
afin d'obtenir un autre avis. Les copropriétaires signalent que le problème doit être solutionné avant le 
01/09/2021. 
 
Le syndic enverra une synthèse des problèmes à la société H+ 
 
Les copropriétaires précisent que la planche flottante de la terrasse de Mr SOENEN n'est toujours pas réparée. 
D'après Mr SOHET, le travail a été réalisé par leurs soins. Les copropriétaires ne se contentent pas de cette 
réponse et demande à ce que la planche soit réparée de manière définitive et sécurisante sans quoi la société 
HABITAT PLUS sera considérée comme responsable en cas d'accident. 
 
La porte d'entrée a été réparée par le papa de Stéphanie GROSJEAN. 
Un réglage de la porte menant aux caves serait également nécessaire. Le syndic en prend note. 
 
Les parlophones défectueux devraient être remplacés, sous garantie. Le syndic interrogera la société ARDENNE 
ELEC à ce sujet. 
 
Note Après AG : la société ARDENNE ELEC a remplacé les parlophones défectueux sous garantie en date du 28 
mai 2021. 
 
Le casse-goûte n'a toujours pas été réparé au niveau de la façade avant. 
 
A la suite de l'AG, le syndic enverra un courrier synthétique, par recommandé, chez HABITAT PLUS. Ce courrier 
contiendra la liste des remarques à solutionner par HABITAT PLUS avec le délai utime du 01/09/2021. 
Si aucune solution n'est apportée à cette date, une lettre de mise en demeure sera envoyée par un avocat via 
la copropriété. 
Les copropriétaires acceptent à l'unanimité d'engager les frais d'avocat pour la consultation d'un avocat. Les 
copropriétaires suggèrent de consulter Me Yves DUQUENNE à BERTRIX. 
 
Le syndic procède au vote : 
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"Envoi d'un courrier recommandé à la société HABITAT PLUS récapitulant un listing complet des remarques 
non solutionnées à la date de l'AG et donnant un délai au 01/09/2021 pour solutionner tous les problèmes 
constatés. Si au 01/09/2021, la société HABITAT PLUS n'a pas apporté des solutions concrètes et 
définitives, le syndic mandatera Me DUQUENNE, avocat, pour envoyer une lettre de mise en demeure à la 
société HABITAT PLUS" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
11- Mise à jour des statuts/ROI : information et décision 

 
Majorité : 80%. Clé : Quotités - soit 6790,40 sur 8488,00 
Une nouvelle loi est passée en 2019 au sujet des copropriétés.  
Le syndic explique aux copropriétaires que la mise à jour des statuts de la copropriété en fonction de cette 
nouvelle loi est indispensable pour une question de cohérence. 
Le ROI sera adapté en fonction de cette mise à jour et sera affiché dans les parties communes. 
 
Le syndic a demandé prix au Notaire FOSSEPREZ, ayant rédigé l'acte de base, pour la mise à jour des statuts 
pour l'ensemble des copropriétés dont il a la gestion afin de diminuer le coût global. 
 
Le Notaire évalue le coût de la mise à jour des statuts de la résidence LAGRANGE à +/- 500 € HTVA via un acte 
sous seing privé. 
 
Le syndic ne réclamera pas d'appel de fonds spécial, usant notamment d'un budget légèrement plus élevé et du 
fonds de roulement permanent. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Mise à jour des statuts de la copropriété suivant offre du Notaire FOSSEPREZ" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
12- Placement d'un luminaire extérieur : information et décision 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le point concernant le placement d'un luminaire extérieur figurait à l'ordre du jour de la dernière assemblée 
générale mais n'avait finalement pas été voté. Les copropriétaires avaient décidé de reporter le point à l'ordre 
du jour de la dernière assemblée générale. 
 
Le syndic a demandé aux électriciens de réactualiser les offres de prix proposées en juillet dernier : 
 
- ARDENNE ELEC a actualisé son offre de la manière suivante : 
 
* placement du luminaire en passant par la cave de Mme LOVADINA, offre qui s'élève à 270,47 € HTVA 
* placement du luminaire avec tubage sur la façade extérieure, offre qui s'élève à 407,53 € HTVA 
* placement d'une prise extérieure sur le circuit commun, offre qui s'élève à 257,83 € HTVA 
 
- Mr TIVISSE a signalé au syndic que l'offre proposée en juillet dernier restait la même : 
 
Fourniture et placement d'un éclairage extérieur Led 50 watts, alimenté par 1 détecteur de présence et 
d'obscurité, et d'une prise de courant coupée par 1 interrupteur intérieur, dans la cour extérieure arrière. Le 
tout serait alimenté depuis le coffret électrique des communs, en passant, soit par l'intérieur, soit sous 
goulotte dans le couloir d'accès au parking arrière.  
Le montant total des travaux, matériel et main d'œuvre comprise, s'élèverait à 797 € HTVA. 
 
Mr MOYEN précise qu'il est compliqué d'ajouter une prise extérieure actuellement avec l'humidité rencontrée 
via le globe lumineux et qui pose toujours problème.  
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Le syndic explique, également, que la gestion d'une prise commune est difficile en copropriété car certains 
copropriétaires et/ou locataires peuvent user de l'électricité commune pour leur privé. 
 
Les copropriétaires refusent le placement tant de la prise commune extérieure que l'installation d'un détecteur 
lumineux extérieur. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Placement d'un détecteur lumineux extérieur dans la cour arrière + prise de courant commune" 
 
Vote Contre à l'unanimité 
 
13- Mode de transmission des documents : information et décision 

 
Majorité : 50% + 1 Voix. Clé : Quotités - soit 4245,00 sur 8488,00 
Le syndic précise que, suite au confinement, il a été contraint d’envoyer la plupart des courriers officiels par 
mail. Le syndic propose donc de continuer par voie électronique. Ceux qui souhaitent également la version 
papier peuvent évidemment la recevoir, sur simple demande.  
 
Les copropriétaires acceptent tous de recevoir les courriers en version informatique. 
 
Le syndic procède au vote : 
 
"Accord pour la transmission des informations par mail, pour tous les copropriétaires ayant une adresse 
mail et en version papier pour les copropriétaires en faisant la demande" 
 
Vote Pour à l'unanimité 
 
14- Divers 

 
Pas de vote 
Mr MOYEN interroge les copropriétaires à savoir si les installations sanitaires souffrent moins depuis le 
placement de l'adoucisseur.  
Certains copropriétaires remarquent encore des traces de calcaire mais moins qu'avant. 
Le syndic interrogera la société NAVARRE à ce sujet et demandera s'il est possible de prévoir un réglage pour 
obtenir un résultat plus convaincant. 
 
L'utilisation de 8 à 10 sacs de sel par an est la moyenne pour une résidence de ce type. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président, Mr SOENEN, remercie les copropriétaires présents à l’assemblée 
générale et déclare la séance levée à 15h00. 
 
Fait à Bertrix, le jeudi 27 mai 2021 
 
 

 Le syndic     
 

 


